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GROUPE COMMUNISTE,
CITOYEN ET PROGRESSISTE

Le 27-06, le conseil de la métropole devait délibérer sur 
le projet d’extension de la ZFE:
vous trouverez ci-dessous un extrait de l’intervention du 
groupe communiste à la métropole sur ce sujet :
« Crise démocratique et crise sociale (que nous avons 
traité en intervention liminaire « La France craque, et la 
démocratie avec… » rendent la crise environnementale 
explosive. Rien ne peut être fait sans reconstruire le 
fil d’une citoyenneté qui unisse contre les inégalités. 
Depuis deux ans, la Métropole et de nombreuses 
communes travaillent à la mise en œuvre de la loi 
rendant les ZFE obligatoires. Mais plus on avance, plus 
les citoyens comprennent les conséquences de cette 
loi et plus elle est interrogée, mise en cause, contestée.
Cette loi est mauvaise. Elle ne répond pas aux 
exigences de la qualité de l’air. Elle ne s’appuie pas sur 
les expériences réussies de réduction de la pollution. 
Elle divise notre peuple en opposant ceux qui peuvent 
payer des véhicules neufs chers et ceux qui doivent faire 
avec de vieux véhicules même bien entretenus. Elle 
oppose ceux qui ont accès à des mobilités alternatives 
et les autres. C’est une loi injuste et inefficace, elle doit 
être défaite !
C’est le sens du vote des élus communistes contre le 
projet d’extension de la ZFE métropolitaine ce 26 juin en 
Conseil de métropole et de l’intervention le présentant.»

GROUPE DROITE RÉPUBLICAINE, 
CENTRE ET SOCIÉTÉ CIVILE POUR 
CORBAS
La démocratie locale est à géométrie variable:une 
nouvelle fois, on ne nous dit pas tout !
Mai 2023: nous votons pour accorder 80000€ d’aides 
pour 2 médecins généralistes qui doivent venir s’installer 
à la maison de santé de Corbas. Lors du conseil 
municipal de juin 2023: M. le Maire annonce de manière 
solennelle qu’ils ne viendront pas ! Il a l’information 
depuis plusieurs jours mais a choisi de ne pas nous la 
communiquer avant le conseil municipal, alors que nous 
avons des commissions préparatoires. Que de mystère 
pour un projet qui nous coûte collectivement plus de 2 
millions d’€ ! Corbas n’est pourtant pas classée par l’ARS 
comme étant dans une Zone d’Intervention Prioritaire (la 
plus durement confrontée au manque de médecins). 
A quelques km, les villes voisines appliquant une 
politique différente n’ont ni problème d’attractivité pour 
les médecins généralistes, ni problème de recrutement 
de policiers municipaux.Et pendant ce temps-là, les 
immeubles de près de 20m de hauteur poussent 
comme des champignons...
Pour nous contacter ::
lalternativepourcorbas@gmail.com
https://cutt.ly/lhrPoi2

GROUPE DES ÉCOLOGISTES

La physionomie d’une ville est inévitablement mouvante 
en raison des évolutions et besoins économiques, 
environnementaux et sociaux de notre Société. Les 
Lotissements Grande prairie, Valcorbas, Taillis et Epis 
d’or ont été construits sur une période très courte 
de 1977 à 1983. Avant eux Les Balmes, Le Costel et 
Cité Berliet. Des corbasiens ont ressenti un impact 
de l’habitat sur le visage initialement rural de la ville. 
Certains habitants ont fait état de leur désappointement 
face aux nouvelles réalisations. Des projets (présentés 
en 2022 lors d’une conférence inter-quartiers) sont 
en cours ou prévus sur notre commune et peuvent, 
c’est compréhensible, interroger les corbasiens. 
L’aménagement urbain doit être repensé au niveau 
national pour diminuer les distances (domicile/travail) 
longues et coûteuses, réduire l’artificialisation des sols 
à impact négatif sur les espaces naturels, agricoles et la 
biodiversité. A ceci se rajoute le coût des constructions 
qui augmente et le manque de logements neufs. Des 
logements à construction « raisonnée » de type R+1 à 
R+3 sont préconisés, d’ un à trois étages. Nous voudrions 
rassurer car notre majorité encadre très étroitement 
les projets pour être harmonieux et accessibles au 
plus grand nombre, en locatif (40%) comme à la 
vente majoritairement (60%). Les structures publiques 
s’adaptent avec la création de la maison de santé 
pluriprofessionnelle et l’agrandissement de l’école 
Prévert notamment. Le prix des biens immobiliers a 
augmenté de 30% depuis 5 ans, ce qui ne fait pas le 
bonheur en définitif des jeunes acheteurs ou familles 
monoparentales. La mise en place du bail réel solidaire 
dit BRS dans certains projets, pour en diminuer le coût 
en achetant le bâti et non le foncier, est à saluer. Corbas, 
ville à la campagne, reste très attrayante avec ses 
nombreux atouts d’imposition, associatifs, culturels et 
économiques.

GROUPE RENAISSANCE

Cher.e.s Corbasien.ne.s,
déjà la moitié de 2023 s’est écoulée. Ce premier 
semestre se termine au niveau national par 4 
nuits d’émeutes intenses et qui feront date dans 
l’histoire de notre pays. Sans revenir sur la cause de 
l’embrasement, les circonstances restant troubles 
et floues, une fois le temps de l’émotion médiatique 
passé, il faut laisser passer la justice et lui laisser le 
temps nécessaire. Nous avons eu la chance d’être 
épargnés sur notre commune, c’est à souligner, mais 
nous sommes totalement solidaires des destructions 
majeures qu’ont subies nos villes voisines, dont les 
premières victimes sont les habitants des quartiers 
touchés eux-mêmes qui ont vu des commerces ou 
services publics partir en flamme. La réponse des 
différents acteurs publics devra être forte et à la 
hauteur, mais n’attendons pas tout de l’État, elle tient 
aussi en la solidarité et l’initiative de chacun d’entre 
nous.
Nous voici donc déjà en été, à l’heure des premières 
canicules qui deviennent inéluctables chaque année. 
Ces canicules avec lesquelles nous avons appris à 
vivre depuis 20 ans, desquelles il nous faut préserver 
nos proches les plus fragiles. La solidarité est aussi 
d’actualité dans ce domaine, tant par les actions 
municipales mises en place toute l’année que par nos 
propres actions, chacun à notre échelle.
Nous vous souhaitons de passer un été reposant 
qui permette à chacun de reprendre des forces 
pour aborder cette rentrée. Celle-ci ne manquera 
pas d’être riche d’activités, notamment celles que 
nous aurons la chance de choisir au forum des 
associations de Corbas en septembre.

GROUPE D’OUVERTURE CITOYENNE
3 ans se sont écoulés depuis que la gestion de la 
commune a été confiée à la majorité municipale. 
A mi-mandat, c’est l’occasion de dresser un bilan et 
d’évoquer les réalisations effectives. 
Parmi les engagements, figurait l’ouverture de la maison 
médicale avec notamment la présence d’un cardiologue 
et d’un cabinet de radiologie.
La préservation de l’environnement avec la végétalisation 
de la ville, le développement des pistes cyclables sont 
autant de concrétisations qui restent une priorité pour 
construire une ville verte. 
Les actions menées pour la sécurité (poursuite du 
développement de la vidéosurveillance, la solidarité 
(création d’hébergements d’urgence), l’éducation 
(création du portail familles et du Conseil Municipal des 
Enfants (CMEJ), les associations, le sport et la culture 
(continuer à promouvoir un accès à tous) sont autant de 
sujets dont la commune s’est emparée. 
L’attention a été portée à tous les équilibres financiers si 
bien que le niveau des impôts locaux reste stable. 
Si plusieurs projets ont d’ores et déjà été réalisés, 
d’autres sont lancés pour l’avenir à travers par exemple la 
consultation des citoyens sur l’aménagement de la place 
Charles de Gaulle. 
C’est grâce au renforcement du rôle des quartiers que 
les attentes des habitants et des commerçants, qui 
participent à une réflexion collective sont relayées. 
Après la pandémie du covid et face à l’inflation qui 
nous touche désormais, Corbas reste une Ville en 
mouvement. 
Elle a pu ainsi renouer avec des manifestations phares 
comme la fête du sport, la foire, la fête de la musique, 
la course des 10 km, les spectacles de fin de cycle au 
Polaris, le concours de boules etc pour le plus grand 
plaisir des Corbasiens qui ont répondu favorablement 
par leur présence ! 
Sur cet élan d’optimisme, le groupe ouverture citoyenne 
vous souhaite un bel été ! 

LE DENI ! 
C’est ce qui caractérise la politique de la majorité municipale. 
Lorsque nous pointons les sujets qui irritent les Corbasiens, on nous répond que tout va bien, 
ou mieux que le problème n’existe pas.  
Le moustique tigre a disparu en 2021 à Corbas c’est bien connu. 
Il n’y a pas besoin de purificateurs d’air dans les écoles: l’air est naturellement pur.  
Il n’y a pas de problème de sécurité, pas de cambriolages, de voitures brûlées, de deal, de 
tirs de mortiers, juste de petites festivités avec des pétards de papillotes.  
Il n’y pas de construction incessante d'immeubles sans mixité sociale cohérente véritable 
poudrière à moyen terme !  
AUCUNE COOPERATION ! 
Après nous avoir refusé la parole en conseil municipal, la majorité ne répond pas à nos 
questions orales (ou avec 6 mois de retard), elle ne nous invite pas aux réunions. Elle ajoute 
des contraintes de fonctionnement quitte à être dans l'illégalité, et lorsque nous expliquons, 
texte de loi et jugement à l’appui que ce n’est pas légal, la majorité rigole et nous conspue. 
Le premier exemple est cette page d’expression libre, normalement dédiée aux groupes 
politiques d’opposition. Ce n’est pas le cas jusqu’ici ! 
A chaque situation nous avons fait des propositions constructives par voie d’amendements 
qui sont systématiquement rejetées et dénigrées par le dogmatisme qui règne sur la majorité 
d'extrême gauche. Ce refus de coopérer avec l’opposition coûtera à la commune et à la 
collectivité. Et pendant ce temps, on sacrifie la qualité de vie des habitants depuis plusieurs 
années, lentement mais sûrement. 

Pour nous rejoindre :    
 
 
 

Libre expression

GROUPE SOCIALISTE ET 
APPARENTÉS

L’été a commencé de manière tragique avec les 
émeutes qui ont suivi l’annonce de la mort de Nahel 
M., 17 ans, tué à Nanterre le 27 juin lors d’un contrôle 
policier.
En tant qu’élus et citoyens, nous sommes profondément 
choqués par les pillages et les destructions qui se sont 
produits dans le pays. L’agression d’un collègue maire 
et de sa famille à son domicile est ignoble.... Par les 
violences contre les élus, le cœur de notre démocratie 
a été attaquée.
492 bâtiments publics dont huit mairies ont été 
incendiées ou dégradées, 6 écoles primaires ainsi que 
de très nombreux commerces.
Le bilan est lourd et significatif. Il y a urgence à réagir 
! ....comme à son habitude le président sollicite les 
maires pour trouver une solution, à cette crise.
Des réponses politiques fortes doivent être 
apportées car ces émeutes ne sont pas 
seulement le fruit d’un manque d’attention et 
d’éducation de certains jeunes.
L’État doit prendre ses responsabilités et ne peut 
rester sourd à la situation d’une certaine frange 
de la population.
A Corbas nous avons été fort heureusement 
épargnés par cette violence.
Nos jeunes enfants ont pu terminer l’année scolaire 
autour de fêtes de l’école ou les petits et grands 
ont partagé de bons moments, nous avons aussi 
récompensé nos jeunes CM2 en proposant un temps 
au collège pour les féliciter de leur passage en 6ème.…
Le temps est au bilan pour notre CMEJ et ses jeunes 
élus qui terminent leur mandat, contents et riches de 
cette expérience....Fière
de passer le flambeau de cette première édition à 
d’autres jeunes gens dès cet automne.…
Cet été, pensez à vous hydrater et prendre soin de nos 
anciens .…
Passez de bonnes vacances !!!!


